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ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DEL HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO 

DE FECHA VEINTICUATRO DE OCTUBRE DE DOS MIL DIECISIETE 

 
Reunidos en la sala del H.C.D. de la Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño de la Universidad Nacional de 
Córdoba, el día veinticuatro de octubre de dos mil diecisiete a la hora diecinueve, con la presencia de los señores 
consejeros Guzzetti, Ceconato, Copertari, Inardi, Guerrero, Scocco, Barboza, Brossa, Fernandez, Goren, Siegrist, 
Iturrioz, Aisama, Cruz y Morales, se inicia la Sesión Ordinaria, con la presidencia de la señora decana arquitecta 
Mariela Marchisio y la actuación como secretario del señor Secretario Académico arquitecto Arturo Maristany, para 
el tratamiento del siguiente orden del día:  
 

1. FIRMA DE ACTAS 

 

Los Señores Consejeros firman el Acta correspondiente a la Sesión Ordinaria de fecha diez de octubre de dos mil 
diecisiete. 
 

2. INFORME DE LA DECANA: 

 
La Decana señala que el informe se presenta por Expediente. 
La consejera Guerrero pregunta dónde están esos Expedientes y cuándo se dispondrá de ellos. 
La Decana dice que son distintos Expedientes que ingresan al Consejo como Asuntos Entrados y se giran a las Comisiones 

para su conocimiento. 
 

3. DESPACHO DE COMISIONES 

 

3.1. COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO: 

 
LICENCIA 

1. 36244/2017 - DEL CANTO, RODOLFO. SOLICITA LICENCIA SIN GOCE DE HABERES. 
El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: OTORGAR LICENCIA SIN GOCE DE HABERES AL ARQ. DEL CANTO, RODOLFO FEDERICO, EN EL 
CARGO DE PROF. ASISTENTE DSE EN LA CÁTEDRA DE MORFOLOGÍA I-B, PARA CURSAR EL MÁSTER DE 
PROYECTOS ARQUITECTÓNICOS AVANZADOS (MPAA) DE LA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE MADRID, POR EL 
PERIODO COMPRENDIDO DESDE EL 1º DE OCTUBRE DE 2017 AL 30 DE NOVIEMBRE DE 2017. 
FIRMAN: SCOCCO, INARDI, GUZZETTI, PRIOTTI, AISAMA, BERGALLO. 
APROBADO 
 
CONCURSO CON DICTAMEN DEL JURADO 

2. 60498/2014 - SECR. ACADÉMICA. LLAMA A CONCURSO PÚBLICO DE ANTECEDENTES Y OPOSICIÓN, PARA 
CUBRIR CUATRO CARGOS DE PROF. ASISTENTE EN LA CÁTEDRA DE SISTEMAS GRÁFICOS DE 
EXPRESIÓN B. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: DEJAR SIN EFECTO LA RES. HCD 263/17 Y PROCEDER A LA DESIGNACIÓN EN 3 (TRES) CARGOS DE 
PROF. ASISTENTE DSE, A PARTIR DEL 1º DE MARZO DE 2018, A LOS ARQUITECTOS: 
1.- VICTORIA FERRARIS 
2.- CARLOS MERLO 
3.- NICOLÁS PEDROZA 
FIRMAN: SCOCCO, AISAMA, GUZZETTI, BERGALLO, PRIOTTI. 
APROBADO CON ABSTENCIÓN DEL CONSEJERO PRIOTTI 
 
VARIOS 

3. 49435/2017 - CONSEJERA ESTUDIANTIL FRANJA MORADA. ELEVA PROPUESTA CREACIÓN PROGRAMA 
FAUD TE CUIDA. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 
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 ACONSEJA: DAR LUGAR A LA CREACIÓN DEL PROGRAMA “FAUD TE CUIDA”, ELEVADO A LA SRA. DECANA ARQ. 

MARIELA MARCHISIO POR CONSEJEROS ESTUDIANTILES FRANJA MORADA, Y ESPECIFICAR LA PROCEDENCIA 
DE LOS RECURSOS ECONÓMICOS. 
FIRMAN: BERGALLO, PRIOTTI, PARRA, VILLANUEVA. 
APROBADO 

 

4. 48513/2017 - PRESIDENTE SOCIEDAD CENTRAL DE ARQUITECTOS. SOLICITA AUSPICIO INSTITUCIONAL 
PARA EL TERCER CONGRESO NACIONAL DE ARQUITECTOS “PROYECTAR EL FUTURO DE LA 
PROFESIÓN”. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 
ACONSEJA: OTORGAR EL AUSPICIO INSTITUCIONAL DE LA FACULTAD AL TERCER CONGRESO NACIONAL DE 

ARQUITECTOS “PROYECTAR EL FUTURO DE LA PROFESIÓN”, A REALIZARSE EN LA CIUDAD DE BUENOS AIRES 
ENTRE EL 2 Y 3 DE NOVIEMBRE DE 2017, ORGANIZADO POR LA SOCIEDAD CENTRAL DE ARQUITECTOS Y LA 
FEDERACIÓN ARGENTINA DE ENTIDADES DE ARQUITECTOS (FADEA). 
FIRMAN: AISAMA, BERGALLO, SCOCCO, PRIOTTI, VILLANUEVA, GUZZETTI. 

APROBADO 
 

5. 25609/2017 - APODERADO JUVENTUD DEL PTS. SOLICITA RECONOCIMIENTO COMO ASOCIACIÓN DE 
ESTUDIANTES. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: EN FUNCIÓN DEL INFORME ELEVADO POR LA JUNTA ELECTORAL, RECONOCER A “JUVENTUD DEL 
PTS” COMO ASOCIACIÓN DE ESTUDIANTES. 
FIRMAN: PRIOTTI, SCOCCO, BERGALLO, SANTELLÁN ÁRBOL, GUZZETTI. 
APROBADO 
 

3.2. COMISIÓN DE ENSEÑANZA: 

 
LLAMADOS A CONCURSO 

1. 60502/2014 - SECR. ACADÉMICA. LLAMA A CONCURSO PÚBLICO DE ANTECEDENTES Y OPOSICIÓN, PARA 
CUBRIR CARGOS DE PROF. ASISTENTE, EN LA CÁTEDRA DE INTRODUCCIÓN A LA HISTORIA A (1 CARGO 
DEDIC. SEMIEXCL. Y UN CARGO DEDIC. SIMPLE). 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: DESIGNAR COMO JURADOS SEGÚN ORD. 57/97 Y 58/97, PREVIO SORTEO DE LOS MISMOS: 
TITULARES PRIMEROS SUPLENTES SEGUNDOS SUPLENTES 
TERRENO, CRISTIAN FUSCO, PABLO MARTÍN COHEN, DIANA 
CIVALERO, ROXANA LÓPEZ, MARTÍN PERALTA, JOAQUÍN 
A ELECCIÓN DE LOS POSTULANTES (SE ADJUNTA LISTADO DE JURADOS PARA ELECCIÓN) 
EGRESADOS 
PALACIO FATHALA, MICKAELA LEÓN, MICAELA MARÍA 
ALUMNOS 
GIACOSA, AGOSTINA BOERO, LUCIO MARTÍN 
FIRMAN: MITRI, SCARPACI, BROSSA. 
APROBADO 

 

2. 30828/2017 - SECR. ACADÉMICA. LLAMA A CONCURSO DE ANTECEDENTES Y OPOSICIÓN PARA CUBRIR 
CARGOS PROF. ASISTENTE PARA LA CÁTEDRA DE SISTEMAS GRÁFICOS DE EXPRESIÓN A. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: DESIGNAR COMO JURADOS SEGÚN ORD. 57/97 Y 58/97, PREVIO SORTEO DE LOS MISMOS: 
TITULARES PRIMEROS SUPLENTES SEGUNDOS SUPLENTES 
OCHOA, JOSÉ MARÍA LORCA, FRANCISCO PÉREZ DE LANZETTI, GLORIA 
PERÍES, LUCAS INARDI, MARIANA FERRARIS, ROBERTO 
A ELECCIÓN DE LOS POSTULANTES (SE ADJUNTA LISTADO DE JURADOS PARA ELECCIÓN) 
EGRESADOS 
DEL CASTILLO, RODRIGO HÉCTOR RINGHELET, MANUEL PASTOR 
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 ALUMNOS 
CATTANEO SANS, GISELA SOFÍA FELIPE, MICAELA CELESTE. 
FIRMAN: MITRI, BROSSA, INARDI, SCARPACI. 
APROBADO 

 

3. 29355/2017 - SECR. ACADÉMICA. SOLICITA LLAMADO A CONCURSO PARA CUBRIR CARGOS DE PROF. 
ASISTENTE PARA LA CÁTEDRA DE HISTORIA I A. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: DESIGNAR COMO JURADOS SEGÚN ORD. 57/97 Y 58/97, PREVIO SORTEO DE LOS MISMOS 
TITULARES PRIMEROS SUPLENTES SEGUNDOS SUPLENTES 
PESCHIUTTA, HUGO MEDINA, REBECA COHEN, DIANA 
FERRANDO UBIOS, GUILLERMO BETTOLLI, MARIANA LÓPEZ, MARTÍN 
A ELECCIÓN DE LOS POSTULANTES (SE ADJUNTA LISTADO DE JURADOS PARA ELECCIÓN) 
EGRESADOS 
FRONTERA, FACUNDO BOBADILLA, MARIANA CECILIA 
ALUMNOS 
BIDERBOST, FEDERICO TOCINO, AGUSTINA 
FIRMAN: BROSSA, MITRI, SCARPACI, GUERRERO. 
APROBADO 
 

ACADÉMICAS 

4. 45751/2017 - VITAS, CAROLINA. SOLICITA DECLARACIÓN DE INTERÉS ACADÉMICO Y OTORGAMIENTO DE 
EQUIVALENCIA EN LA ASIGNATURA ELECTIVA EXPERIENCIAS PROYECTUALES ALTERNATIVAS.  

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: DECLARAR DE INTERÉS ACADÉMICO AL WORKSHOP “TOCOMADERA (VOL.4)”, QUE ABORDA LA 
PROBLEMÁTICA ESPECÍFICA DEL DISEÑO CON MADERA MACIZA, ES DE CARÁCTER INTERDISCIPLINARIO Y DE 
INTERNIVEL, REALIZADO LOS DÍAS 18, 19 Y 20 DE SEPTIEMBRE DE 2017, Y OTORGAR 25 HS DE EQUIVALENCIA 
EN LA ASIGNATURA ELECTIVA EXPERIENCIAS PROYECTUALES ALTERNATIVAS. 
FIRMAN: ROLDÁN, GOREN, CRUZ. 
APROBADO 

 

5. 43098/2017 - ARQ. BAIGORRÍ GERMAN. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO Y ASIGNAR 
OTORGAMIENTO DE CRÉDITOS DE EQUIVALENCIA EN TÍTULO A LA ACTIVIDAD 1º WORKSHOP DE 
ESPACIOS PÚBLICOS CONMEMORATIVOS DEL CENTENARIO DE LA REFORMA UNIVERSITARIA. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: DECLARAR DE INTERÉS ACADÉMICO A LA ACTIVIDAD “1º WORKSHOP DE ESPACIOS PÚBLICOS 
CONMEMORATIVOS DEL CENTENARIO DE LA REFORMA UNIVERSITARIA – ÁREA DE INTERVENCIÓN: ENTORNO 
DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS BARRIO ALBERDI”, Y OTORGAR 30 HS DE CRÉDITOS PARA LA MATERIA 
ELECTIVA EXPERIENCIAS PROYECTUALES ALTERNATIVAS. 
FIRMAN: GUERRERO, ROLDÁN, GOREN. 
APROBADO 

 

6. 49114/2017 - ARQ. GUILLERMO OLGUÍN. ELEVA INFORME EVENTOS 2018. 
El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: DESIGNAR AL ARQ. JOSÉ MARÍA RETTAROLI, PROFESOR EMÉRITO DE LA FAUD-UNC, COMO 
REFERENTE DE NUESTRA UNIDAD ACADÉMICA PARA PARTICIPAR EN EL COMITÉ ORGANIZADOR DE LA 
CONFERENCIA REGIONAL DE ESTUDIOS SUPERIORES (CRES 2018), AL CONMEMORARSE LOS 100 AÑOS DE LA 
REFORMA UNIVERSITARIA. 
FIRMAN: ROLDÁN, GUERRERO, MITRI. 
La Decana solicita que se dé la palabra al Vicedecano arquitecto Guillermo Olguín. 
El Vicedecano cree que en el Expediente también se indica que se designe a la arquitecta Franchello de Mariconde. 
La consejera Guerrero señala que ella redactó el Despacho y que considera que en el Expediente no estaba ese Nombre. 
El Vicedecano dice que no está seguro, por eso consulta, pero cree que hay un error. 
APROBADO 
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 3.3. COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN Y POSGRADO: 

 

1. 40286/2017 - MARTÍNEZ, MÓNICA. ELEVA PROPUESTA DE LA JORNADA QUIERO UNA BECA DE 
FORMACIÓN EN INVESTIGACIÓN ARQUITECTURA Y DISEÑO INDUSTRIAL. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: AUTORIZAR LA JORNADA: QUIERO UNA BECA DE FORMACIÓN EN INVESTIGACIÓN EN 
ARQUITECTURA Y DISEÑO INDUSTRIAL, REALIZADA EL 19 DE SEPTIEMBRE DE 2017, EN EL MARCO DE LA 
SEMANA DE ACCIONES. 
FIRMAN: PRIOTTI, BERGALLO, SCOCCO. 
APROBADO 
 

3.4. COMISIÓN DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA Y ASUNTOS ESTUDIANTILES: 

 

1. 44504/2017 - ARQ. MASCHIO, PAOLA. SOLICITA AVAL ACADÉMICO Y EXTENSIONISTA A LA DISERTACIÓN 
RESTAURACIÓN DE FACHADAS Y CUBIERTAS EN LA IGLESIA DE LOS CAPUCHINOS. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: OTORGAR AVAL ACADÉMICO A LA DISERTACIÓN REALIZADA EN EL COLEGIO DE ARQUITECTOS, EL 
DÍA 14 DE SETIEMBRE DE 2017. 
FIRMAN: PRIOTTI, BERGALLO, ANTUÑA. 
APROBADO 
 

2. 45056/2017 - SECR. DE INVESTIGACIÓN ARQ. MÓNICA MARTINEZ. ELEVA PROPUESTA “INVIHAB” PARA 
LA REALIZACIÓN DE CINE DEBATE. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: AUTORIZAR LA REALIZACIÓN DEL CINE/DEBATE CON LA PROYECCIÓN DEL FILM PROPUESTO, 
DURANTE LA XV SEMANA NACIONAL DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA EL JUEVES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2017. 
FIRMAN: PRIOTTI, BERGALLO, SCOCCO. 
APROBADO 
 

4. ASUNTOS ENTRADOS: 

 
PROF. EMÉRITA 

1. 51059 - DOCENTES FAUD. SOLICITAN DESIGNACIÓN COMO PROF. EMÉRITA ARQ. ANA FALÚ. 

PASA A COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 
ALUMNOS ADSCRIPTOS 

2. 50085/2017 - PAOLA TRETTEL. ELEVA FINALIZACIÓN DE ADSCRIPCIÓN DE LA ALUMNA PAWLUCHUZK, 
GABRIELA AYELEN. 

PASA A COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 

3. 50088/2017 – CAPOROSSI, CELINA. ELEVA FINALIZACIÓN DE ADSCRIPCIÓN DE LA ALUMNA ROMERO, 
CINTIA BELÉN. 

PASA A COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 
ACADÉMICAS 

4. 48869/2017 – SECR. DE INVESTIGACIÓN FAUD. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO A LAS VII 
JORNADAS DE INVESTIGACIÓN “ENCUENTRO Y REFLEXIÓN” Y I JORNADA DE INVESTIGACIÓN DE 
BECARIOS Y DOCTORANDOS. 

APROBADO SOBRE TABLAS (TRATADO EN EL PUNTO TEMA ABIERTO A CONSEJEROS) 
 

5. 50358/2017 – PRIOTTI, SERGIO. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO EL VIAJE A BS. AS. Y EL 
WORKSHOP CONOCIENDO Y RE-CONOCIENDO CIUDADES. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
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6. 49902/2017 – SECR. DE EXTENSIÓN. SOLICITA AMPLIACIÓN DE HORAS DEL WORKSHOP 

INTERDISCIPLINARIO HUERTA GRANDE. 
PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

7. 51285/2017 – NANZER, CRISTIAN. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO Y EQUIVALENCIA EN 
LA ASIGNATURA ELECTIVA EXPERIENCIAS PROYECTUALES ALTERNATIVAS, A LAS ACTIVIDADES EN 
VALPARAÍSO, CHILE. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

8. 50989/2017 – BERGERO, CECILIA. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO AL SEMINARIO EN 
DISEÑO ESCENOGRÁFICO. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

9. 50509/2017 – PRADOS, SILVINA. SOLICITA DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO LA CHARLA ENSAYOS DE 
PROBETAS DE HORMIGÓN A COMPRESIÓN. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

10. 51039/2017 – SECR. DE INVESTIGACIÓN. ELEVA PROYECTO RESOLUCIÓN DICTADO TALLER PROYECTOS 
DE INVESTIGACIÓN. 

PASA A COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN Y POSGRADO 
 
INFORMES 

11. 49653/2017 – SECR. DE ASUNTOS ESTUDIANTILES. ELEVA INFORME DE ACCIONES LLEVADAS A CABO 
EN RELACIÓN A CONVENIOS CON FACULTADES. 

PASA A COMISIÓN DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA Y ASUNTOS ESTUDIANTILES 
 

12. 49686/2017 - COORDINADORA ASUNTOS INSTITUCIONALES FAUD. ELEVA INFORME DE ACCIONES 
LLEVADAS A CABO EN RELACIÓN A CONVENIOS CON ACTORES SOCIALES Y OTRAS UNIVERSIDADES. 

PASA A COMISIÓN DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA Y ASUNTOS ESTUDIANTILES  
 

VARIOS 

13. 51425/2017 – CANEN, SANTIAGO. SOLICITA DESESTIMACIÓN DEL EXPTE. Nº 37512/2017 (PROF. CÁT. 
LABORATORIO DE DISPOSITIVOS PARA EL ESPACIO PÚBLICO. SOLICITAN AUTORIZACIÓN PARA 
REUTILIZACIÓN DEL LOTE DE BANQUETAS Y TABURETES AVERIADOS). 

PASA A COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 

14. 51582/2017 – EQUIPO RED BULL ARGENTINA. SOLICITA AUTORIZACIÓN PARA USO ESPACIO FÍSICO SEDE 
CIUDAD UNIVERSITARIA. 

PASA A COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 

15. 49065/2017 - APODERADO AGRUPACIÓN EL MÓDULO. SOLICITA AVAL PARA FINALIZAR EL 
RECONOCIMIENTO DE AGRUPACIÓN ESTUDIANTIL EL MÓDULO FAUD. 

PASA A COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 

5. PARA TOMA DE CONOCIMIENTO 

 

5.1. DEL HONORABLE CONSEJO SUPERIOR 

 

 RES. 1210/17. HACER LUGAR A LO SOLICITADO POR LA SUBSECR. DE PLANEAMIENTO FÍSICO Y, AUTORIZAR 

EL PRESUPUESTO DE TRABAJOS COMPLEMENTARIOS N° 4 CORRESPONDIENTE A LA OBRA "AMPLIACION 
FAUD -1° ETAPA" ADJUDICADA A INGENIERIA SRL E ING. ROBERTO Y CARLOS TRUJILLO SRL (UTE)  

El consejero Bergallo pregunta por la Resolución por la que se autoriza el presupuesto de trabajos complementarios. 
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 La Decana responde que se trata de un presupuesto extraordinario que autoriza el Consejo Superior a Planeamiento de la 

Universidad, para la finalización de la obra del Edificio nuevo de la Facultad. 
El consejero Bergallo agradece la información. 
La Decana agrega que la erogación se realiza con fondos de la Universidad y no de la Unidad Académica. 

 RES. 1289/17. HACER LUGAR A LO SOLICITADO POR LA FAUD EN SU RES. HCD 296/17 Y, APROBAR EL TEXTO 

ORDENADO DEL PLAN DE ESTUDIOS 1989 DE DISEÑO INDUSTRIAL QUE FORMA PARTE DE LA MENCIONADA 
RES. COMO ANEXO I. ASIMISMO, APROBAR EL CUADRO DE EQUIVALENCIAS ENTRE LAS ASIGNATURAS DEL 
PLAN 1989 Y LAS DEL PLAN 1989 - TEXTO ORDENADO QUE CONSTAN EN EL ANEXO II.  

La consejera Scocco señala que hay un error en la redacción, donde dice “…aprobar el cuadro de equivalencias entre las 

asignaturas del plan 1989 y las del plan 1989…” 
El Secretario indica que hay un error de tipeo, pero que ya pasó al Ministerio. 

 RES. 1291/17.  

SE TOMA CONOCIMIENTO  
 

5.2. DEL RECTORADO 

 

 RES. 1891/17.  

 RES. 1892/17.  

 RES. 1919/17.  
SE TOMA CONOCIMIENTO  
 

5.3.  DEL DECANATO 

 

 RESOLUCIONES DESDE EL Nº 1326 HASTA EL Nº 1387 
 DISPONIBLES EN: www.digesto.unc.edu.ar/area/arquitectura/decanato/resoluciones/2017 
SE TOMA CONOCIMIENTO  
 

6. RESOLUCIONES DECANALES AD REFERENDUM DEL H.C.D. Nº 1337, 1340, 1341, 1351, 1355   

 
APROBADAS 
 

7.   TEMA ABIERTO A CONSEJEROS: 

 

 52702/2017 – CONSEJERA DOCENTE GUERRERO, CELESTE. SOLICITA AVAL ACADÉMICO PARA 
CONFERENCIA ABIERTA. (“OBRAS. ESTUDIO SURCO ARQUITECTOS”). 

La consejera Guerrero solicita el ingreso y tratamiento sobre tablas del Expediente que contiene la solicitud de Aval 

Académico para la Conferencia abierta “obras. Estudio SURCO arquitectos”, a cargo del arquitecto chileno Juan Paulo 
Alarcón Carreño, que se realizó el día cuatro de octubre, en el marco académico de la Cátedra de Arquitectura IV A. 
Además dice que el arquitecto mencionado es reconocido y fue ganador de un premio al mejor arquitecto menor de 
cuarenta años en Chile. 
El Secretario pone a consideración el tratamiento sobre tablas. 
La consejera Guerrero lee la Nota dirigida a la Decana y al Consejo Directivo, y el Proyecto de Declaración de Interés 

Académico de la Conferencia citada. 
APROBADO SOBRE TABLAS 
 

 52704/2017 – PROF. TITULAR ARQUITECTURA II D. SOLICITA AVAL ACADÉMICO PARA SEMINARIO TALLER 
DE POSGRADO Y EQUIVALENCIA EN ELECTIVA. 

La consejera Guerrero solicita el ingreso sobre tablas del Expediente que contiene la solicitud de Aval Académico para el 

Seminario taller de posgrado La Arquitectura de la Vivienda y la Ciudad Construida. Intervenir en el Barrio Kronfus. San 
Vicente, Córdoba, que se realizará desde el día veinticinco hasta el veintiocho de octubre en la Facultad. Señala además 
que el Seminario es un módulo del Taller Proyectual de la Maestría en Gestión y Desarrollo Habitacional, a cargo de la 
arquitecta Caporossi, y que se solicitan veinticinco horas crédito para la Asignatura Electiva Experiencias Proyectuales 
Alternativas. Asimismo dice que lo ingresa para su pase a Comisión. 
El consejero Bergallo dice el barrio está destruido. 
La consejera Guererro señala que quedan algunas piezas en buenas condiciones. 

www.digesto.unc.edu.ar/area/arquitectura/decanato/resoluciones/2017
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 El consejero Bergallo aporta que es un buen ejemplo urbanístico, no sólo arquitectónico, por lo interesante de la 

planificación de barrio, con sus plazas, fuentes. 
El Secretario consulta si acuerdan con el  ingreso sobre tablas y pase a Comisión.  
PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

 48869/2017 – SECR. DE INVESTIGACIÓN FAUD. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO A LAS VII 
JORNADAS DE INVESTIGACIÓN “ENCUENTRO Y REFLEXIÓN” Y I JORNADA DE INVESTIGACIÓN DE 
BECARIOS Y DOCTORANDOS. (PUNTO 4 DE ÍTEM ASUNTOS ENTRADOS) 

El consejero Bergallo solicita el tratamiento sobre tablas del Expediente que figura en el Punto cuatro del Ítem Asuntos 

Entrados del Orden del Día. Señala que las Jornadas “Encuentro y Reflexión” se realizan todos los años, y que en ellas se 
presentan las ponencias de los Equipos de Investigación de los diferentes campos disciplinares de la Facultad, y que la 
Jornada de Becarios y Doctorandos será la primera en realizarse. Continúa diciendo que se solicita su tratamiento con 
urgencia, porque las fechas inmediatas son: el treinta de octubre para la entrega del resumen, la segunda semana de 
noviembre para la aceptación del resumen, el cuatro de diciembre para el cierre de presentación de ponencias, y el veinte 
de diciembre para la presentación de las ponencias aceptadas. También dice que las Jornadas propiamente dichas se 
realizarán durante los días cinco, seis y siete de abril de dos mil dieciocho.  
La Decana pone a consideración el tratamiento y aprobación sobre tablas. 

APROBADO SOBRE TABLAS  
 

 52705/2017 - CONSEJERA ESTUDIANTIL GOREN, PAULA. SOLICITA AVAL INSTITUCIONAL PARA JORNADA 
MUESTRA DE CÁTEDRAS. 

La consejera Goren solicita el ingreso y tratamiento sobre tablas del Expediente que contiene la solicitud de Aval 

Institucional para la Jornada “Muestra de Cátedras”, destinada a los estudiantes de las Carreras de Diseño Industrial y de 
Arquitectura en todos sus niveles. Dice que la urgencia del tratamiento se debe a que la Jornada comienza el treinta y uno 
de octubre, y asimismo explica que la actividad se viene realizando desde hace tres años. 
La Decana pone a consideración su tratamiento y aprobación sobre tablas. 
La consejera Goren lee la Nota dirigida al Consejo Directivo con el detalle de la solicitud. 
El consejero Bergallo pregunta de qué Cátedra es la actividad. 
La Decana responde que es la Expo Cátedras, que agrupa a todas las cátedras. 
El consejero Bergallo cree que es importante que todas las cátedras muestren lo que hacen académicamente. 
APROBADO SOBRE TABLAS 
 

 TEMA SANTIAGO MALDONADO 

El consejero Iturrioz solicita que el Consejo se pronuncie con respecto al Caso de Santiago Maldonado. 
El consejero Bergallo pregunta si tienen una presentación escrita. 

El consejero Iturrioz dice que no, que es de forma oral, para que conste en actas que se solicita el esclarecimiento de la 
muerte de Santiago Maldonado. 
El consejero Bergallo dice que no hay problema. 
 

 TEMAS URBANÍSTICOS NUDO VIAL PLAZA ESPAÑA Y PREDIOS FERROVIARIOS – RELACIÓN CON COMISIÓN 
FAUD CIUDAD/REGIÓN 

El consejero Bergallo desea conocer qué pasa con la aprobación o no de la Comisión Faud Ciudad/Región, porque señala 

que hay dos  temas urbanísticos fundamentales a los cuales esa Comisión debiera abocarse. 
La Decana informa que la aprobación de esa Comisión está en tratamiento del Consejo Superior.  
El consejero Bergallo menciona que los dos temas son: el nudo vial Plaza España y el traspaso de predios ferroviarios a la 

Municipalidad de Córdoba, y que al ser tan importantes la Facultad tiene que tener una participación. Continúa diciendo que 
ambos temas están conectados entre sí porque hacen a la movilidad urbana. Señala que participó de una reunión que se 
citó por el Tema de los predios ferroviarios de Barrios Alta Córdoba, Forja, Talleres, que ocupan gran número de hectáreas 
de terreno, que necesitan ser reservadas para el diseño de un Máster Plan en materia de movilidad urbana.  
La consejera Brossa cree que por el momento se va a llamar para un master plan de negocios. 
El consejero Bergallo dice que no, que justamente se está solicitando un Concurso Nacional de ideas para un Máster Plan, 

que priorice que esos terrenos tengan una continuidad en el uso de la tierra, ya sea para un sistema metrobús, ferrobús, 
tren urbano u otro. Sigue diciendo que hay un terreno que está ocupado por una localización precaria, de un asentamiento 
informal que trabaja en la actualidad con la basura, y que se solicitó desde la Comisión Asesora de Patrimonio, que no sea 
relocalizada, sino que el sitio se consolide con todas las condiciones de higiene y de seguridad con respecto al tratamiento 
de la basura, para lo cual servirían los galpones existentes, que por ser equipamiento patrimonial debe ser preservado. 
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 Además dice que hay mucho material de interés como pasabarreras, infraestructura y equipamiento ferroviario obsoleto, 
que reitera que es valioso patrimonialmente por su tecnología de hierros y demás, porque es del siglo XIX y comienzos del 
XX, como el ferrocarril Belgrano, y que puede ser preservado, reciclado para usos comunitarios, dispensarios, centros o 
plazas educativas, etcétera. 
Dice que al margen de la cuestión legal de la implementación de la Comisión Faud Ciudad/Región, solicita que el Consejo 
se expida sobre esos dos Temas, porque se encuentran en debate actualmente, y porque hacen a la vida de la Ciudad en 
un planteo urbanístico intenso y que a su juicio se corresponden uno con otro, porque los terrenos ferroviarios ponen en 
crisis la propuesta nudo vial Plaza España. 
La consejera Brossa considera que como la cuestión de la aprobación de la Comisión Faud Ciudad/Región está muy 

demorada, habría que arbitrar algún mecanismo que permita organizarse desde el Consejo organizarse hasta que salga el 
asunto de la Comisión mencionada. 
El consejero Bergallo dice que a eso se refiere. 
La consejera Brossa dice que hay que proponer concretamente el tratamiento en una Comisión. 
El consejero Bergallo sugiere elaborar un comunicado en el que se exprese la opinión del Consejo. 
La consejera Brossa dice que se pueden reunir algunos Consejeros para elaborar el documento, y que además se puede 

consultar con gente especializada, para hacer algo operativo y llevar a la práctica, lo planteado por el consejero Bergallo. 
El consejero Bergallo propone que los que estén interesados en el Tema, al no estar constituida la Comisión Faud 

Ciudad/Región, la semana siguiente, el día de Comisiones, se reúnan para tratar el Tema. Asimismo él ofrece, porque dice 
que tiene bases argumentativas, comentar más exhaustivamente el Asunto, y elaborar un documento para poner a 
consideración del Consejo. Pregunta quiénes trabajarían.  
Contestan los consejeros Priotti e Inardi.  
La consejera Guerrero considera que el consejero Diaz seguramente querrá participar. 
La consejera Brossa señala que del treinta y uno al nueve no estará presente. 
El consejero Bergallo indica que al no ser una comisión formal, se pueden sumar todos los que quieran. 
La consejera Brossa dice que le gustaría participar si el tratamiento se extiende hasta que ella regrese. 
El consejero Bergallo dice que el Tema tiene urgencia, porque se va a licitar el nudo Plaza España, y reitera que ofrece 

trabajar el martes siguiente con los que estén interesados, para la cual acercará material.   
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 9 

 8.   FECHA PRÓXIMA SESIÓN: 

 
Sin más asuntos por tratar, finaliza la Sesión Ordinaria del día veinticuatro de octubre de dos mil diecisiete a la 
hora diecinueve y cuarenta y cinco minutos, y se fija la próxima para el día siete de noviembre de dos mil 
diecisiete. 
 

 


